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INFOLETTRE N°1 
Le groupe municipal Pour Guérande Citoyenne vous informe 
 

Chères Guérandaises, 
Chers Guérandais, 
 
Pour différentes raisons, que vous découvrirez dans ce 
document, j’ai souhaité m’adresser à vous par le biais de 
ceƩe infoleƩre, qui se donne pour objecƟf de vous informer 
des actualités et des dossiers en cours sur notre commune. 
 
Depuis 15 ans, je suis à vos côtés, au service des 
Guérandais. 
Entrée en 2008 au Conseil municipal, j’ai eu la chance de 
pouvoir exercer les mandats que vous m’avez confiés au sein 
de différentes délégaƟons en tant qu’Adjointe au tourisme, 
au commerce, à la famille, puis à l’urbanisme et également 
comme Vice-présidente du CCAS (Centre Communal 
d’AcƟon Sociale). 
 
2020 a donc marqué le début de mon 3ème mandat d’élue. 
 

Aujourd’hui Conseillère municipale de Guérande et Conseillère communautaire à CAP 
AtlanƟque, ces 15 années d’expérience de terrain auprès des habitants n’ont jamais fait 
varier mes valeurs et convicƟons. Bien au contraire, elles les ont renforcées. 
 
Plus que jamais, je crois en la défense d’un service public de qualité, à la préservation 
d’un territoire tourné vers l’avenir sans jamais perdre son identité. 
 
Plus que jamais, j’ai la conviction que seul le maintien du lien entre les habitants et 
leurs élus, le travail et la concertation, permettront à Guérande de conserver sa qualité 
de vie, son attractivité et son dynamisme. 
 
Proximité, bon-sens, écoute et dialogue, restent, j’en suis convaincue, les 4 points 
cardinaux de la boussole qui doit guider l’action de l’élue locale que je suis. 
 
Pour vous, chaque jour, 
Anouk Paolozzi Dabo 



Un nouveau groupe au Conseil municipal  
pour vous représenter 
Le groupe Pour Guérande Citoyenne 
 
Depuis septembre 2023, avec Yannick Danio, nous avons pris la décision d’officialiser le groupe 
Pour Guérande Citoyenne au sein du Conseil municipal, que certains ont sans doute découvert 
à la lecture du dernier Guérande magazine. 
 
Notre objectif : mieux vous défendre, mieux porter votre voix, mieux vous informer. 

Parce que nous continuons de croire que pour vous 
représenter : il nous faut prendre le temps d’exposer et 
d’expliquer les décisions, qui doivent être prises dans le cadre 
de l’accompagnement et de la concertation, plutôt que dans 
celui de la contrainte. 
 
Nous restons à votre disposition, n’hésitez pas à nous contacter : 
a.paolozzidabo@gmail.com / yannick.danio@gmail.com 
 

 

Actualités guérandaises… 
 
Nous considérons que le premier de nos devoirs reste de vous informer au mieux des décisions 
prises qui impactent votre quotidien.  
 
Pour cette première infolettre, 2 sujets symboliques nous ont semblé nécessiter un focus 
particulier : 

- l’annulation de l’édition 2023 de la Fête médiévale  
- le changement de sens de circulation du Faubourg Bizienne 

 
Symboliques parce qu’ils présentent un point commun : une décision prise sans explication / 
sans concertation. 
 
L’annulation de la Fête médiévale 2023 
Les faits 
Une annulation que nous avons tous appris par voie de presse. La justification fournie par la 
majorité municipale : un coût financier trop important. Un argument entendable, s’il avait été 
précédé d’un échange. 
 
Quelle est donc cette méthode qui consiste à prendre une décision : sans travail en amont 
avec les associations pour connaître leur avis ? Sans évoquer d’éventuelles solutions avec les 
différents acteurs ? Sans information auprès des élus de la commission évènementielle pour 
tenter de faire émerger des idées qui auraient pu sauver l’évènement ? Sans prendre à aucun 
moment l’attache des Guérandais les plus impliqués ? 



Il y a quelques mois… revirement de situation. Malgré des 
finances soi-disant en bernes, une fête est organisée au cours 
de l’été 2023 pour pallier l’absence de la Fête médiévale.  
Et comme par magie, nous apprenons que les finances de la 
ville ont retrouvé des couleurs, puisque la Fête médiévale fera 
son retour tous les ans, dès l’année prochaine. 
 
 
 
 

Si l’argument financier était entendable, l’orchestration de l’annulation l’est nettement moins, 
et démontre un manque cruel de méthode dans son fonctionnement démocratique.  
 

Notre positionnement 
Si nous avions été consultés, nous aurions préconisé d’interroger tous les partenaires 
de la fête avant cette prise de décision. Afin de récolter leurs avis, d’évaluer les 
alternatives proposées et en toute fin, de décider ENSEMBLE de la meilleure solution. 
Serait ensuite venu le temps de l’information et de l’échange avec les Guérandais, pour 
expliquer ce qui avait motivé la décision. 
 

Le changement de sens de circulation du Faubourg Bizienne 
Les faits 
Là encore, les habitants se trouvent un beau jour mis devant le fait accompli : c’est acté, 
le sens de circulation du Faubourg Bizienne se fera désormais dans l’autre sens !  
Les difficultés liées à la circulation dans notre ville ne sont plus à démontrer. Il nous faut 
effectivement repenser cette circulation et la faire évoluer en tenant compte des 
nouveaux déplacements. 
Mais qui peut croire qu’une décision aussi impactante peut se contenter d’être 
annoncée par voie de presse ? De ne faire l’objet d’aucune information auprès des 
habitants de ce secteur ? Ni de prendre l’avis des commissions municipales 
concernées ? 
 

Lors du Conseil municipal de juin, lorsque nous nous étonnons 
de ces méthodes, il nous est répondu que « s’agissant d’une 
expérimentation, nul besoin de discussion… et que s’il fallait à 
chaque projet concerter, rien n’avancerait ! » 
 
Notre positionnement 
Si le rôle d’une municipalité est bien de prendre des décisions et de porter des projets 
pour la commune, elle est intrinsèquement responsable d’en informer les habitants 
qui en sont au premier chef concernés. 
Contrairement au cas de la Fête médiévale, qui nécessitait selon nous absolument de 
concerter, les habitants du Faubourg Bizienne se seraient à coup sûr satisfaits d’une 
information qui aurait pu faire l’objet d’une simple réunion publique.  
Réunion publique qui a bien eu lieu. À la demande des habitants, mais une fois la 
décision entérinée.  



Une nouvelle association sur Guérande  
pour vous écouter 
L’association Engagés Pour Guérande 
 
Vous venez de prendre connaissance de notre infolettre. 
 
Afin de porter votre voix et que cette voix pèse de tout son poids dans les débats, 
nous ne restons pas sans rien faire. 
 
Depuis décembre 2022, l’association Engagés pour Guérande est également à votre 
disposition pour récolter votre parole, la parole des Guérandaises et Guérandais.  
 

Pour rappel... 
 

Eté 2021 – Qualifiée au second tour des Départementales, je perds de peu les élections.  
Entre temps démise par le Maire de mes délégations et reléguée par sa seule volonté aux rangs 
de la minorité, 2 chemins s’offrent à moi : l’accepter ou agir.  
Après une mûre réflexion de 2 mois, je choisirai la 3ème voie : ACCEPTER ET AGIR. 
 
Durant 1 an et demi, je fais mes premiers pas dans mes fonctions de Conseillère municipale de 
la minorité. J’observe, j’analyse, je constate… Je construis ma réflexion. 
 
Eté 2022 – Ma décision est prise. Motivée par la volonté intacte de défendre les intérêts de 
Guérande, et de comprendre les attentes des Guérandais. 

 
09 décembre 2022 – Je lance officiellement l’association 
Engagés pour Guérande dont je suis la Présidente. Son 
bureau est constitué de Patricia Acosta Diaz qui occupe 
le poste de Secrétaire de l’association, et d’Arnaud 
Deleuze qui occupe le poste de Trésorier. 
 

 

L’objectif que se donne EPG : recueillir la parole des Guérandais de sorte qu’ils soient 
pleinement écoutés et informés. 
 
 
Envie d’en savoir plus et de participer à une démarche innovante et démocratique ? 
 

Nous vous invitons à rejoindre l’association « Engagés pour Guérande » ! 
Pour plus d’informations, contactez-nous : 
 

Association Engagés pour Guérande 
1 rue des Roselières 

44350 Guérande 
engagespourguerande@gmail.com 

 


